

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Ejerce como Jueza ex abogada de Mayito. [El Universal](#) Remesas, en caída libre, y se estrena impuesto de Trump. [Excélsior](#) 2026 sorprende con sismo y 1,071 réplicas. [La Jornada](#) Ataque sobre Caracas. [Milenio Diario](#) Unas 500 casas dañadas y dos muertos por el sismo. [El Sol de México](#) Impulsarán jueces sin rostro contra el crimen. [El Heraldo de México](#) Lleva las mañaneras a los estados. [La Crónica de Hoy](#) Sismo en Guerrero dañó más de 350 casas; en CDMX un hombre murió. [La Prensa](#) ¡Despierten!

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Reforma/Viola romería norma de PC. [El Universal](#) Ambulantes desbordan la Zona Rosa, denuncian. [Excélsior](#) Sismo dejó un muerto, 13 crisis y viviendas dañadas. [La Jornada](#) Cambios de gobierno en alcaldías frenan mejoras en recolección de basura. [El Sol de México](#) Capitalinos ignoran reglas de recolección. [El Heraldo de México](#) Priorizan programas sociales. [La Crónica de Hoy](#) Fallece una persona durante la evacuación por sismo en CDMX. [La Prensa](#) Reyes Magos abarrotan Correo Mayor para cumplir deseos de niñas y niños.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) cerró el año pasado con el inicio de 222 denuncias. De ese universo, hay expedientes relacionados con la elección de jueces y magistrados en la Capital, pues aproximadamente 17 candidatos, de 607, omitieron transparentar información para que los ciudadanos conocieran su idoneidad, experiencia académica y laboral. [Luces del Siglo Online \(Quintana Roo\)](#), [Reforma Online](#), [El Norte Online \(Nuevo León\)](#)

Los coordinadores de las bancadas de oposición en el Congreso de la Ciudad de México anticiparon que 2026 será un año clave de confrontación política y defensa institucional, con dos frentes: preservación de los órganos electorales locales y la inclusión efectiva de las propuestas ciudadanas en el Plan General de Desarrollo (PGD) y en la Ley del Sistema Público de Cuidados. [Excélsior Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La Presidencia de la República planea presentar su iniciativa de reforma electoral en la tercera semana de enero, informó la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo en conferencia de prensa. Detalló que la siguiente semana se reunirá con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabeza Pablo Gómez, para revisar las propuestas que se recabaron de los foros realizados. "Me voy a reunir la próxima semana para que hagamos una revisión de los foros y qué es lo que está planteando la comisión de reforma que nombré. Yo creo que la segunda, tercera semana de enero, yo creo que ya estaríamos en condiciones de presentar una propuesta", indicó la Titular del Ejecutivo. Anteriormente, la presidenta Sheinbaum Pardo dijo que entre las propuestas se considerará la reducción del financiamiento de los partidos políticos. También ha mencionado la posibilidad de eliminar o disminuir el número de legisladores plurinominales en el Congreso de la Unión, es decir, en la Cámara de Diputados y en el Senado de la República. [El Universal](#), [Milénio Diario](#)

En el preludio de la reforma electoral que plantea su extinción, los Organismos Públicos Electorales Locales (OPLES) sufrieron recortes a su gasto, lo que hizo que en al menos 13 entidades cerraran el año con riesgo presupuestal para cumplir sus obligaciones. Durante el año, los OPLES sufrieron hasta dos recortes: el primero, en la asignación de presupuesto 2025, y el segundo, al solicitar recursos para las elecciones judiciales locales, que se realizaron en 19 estados. De acuerdo con el último reporte del año de la Comisión de Vinculación del Instituto Nacional Electoral (INE), que evalúa la situación de los OPLES tanto en su gasto ordinario; rentas, sueldos y salarios, pago de servicios, como el balance financiero tras las elecciones judiciales locales, Zacatecas se ubicó en riesgo alto, respecto a la suficiencia presupuestal para cubrir sus gastos ordinarios. [Uno más uno](#)

En relación con el tema de la reforma electoral que propondrá la mandataria federal y que se discutirá próximamente en el Congreso, el coordinador de la bancada del PT en San Lázaro, Reginaldo Sandoval Flores indicó que mientras no llegue el documento con la iniciativa respectiva no opinará sobre el tema, aunque adelantó que en su partido no acompañaremos ni apoyaremos la reducción de la democracia Lo que queremos es ampliarla hacerla más participativa. [La Jornada](#)

En Sacapuntas se indica que la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral, que preside Pablo Gómez, acelera el paso en la redacción de la iniciativa en la materia que presentará al Congreso en la tercera semana de enero, como planea la presidenta Sheinbaum. De hecho, la mandataria se reunirá la próxima semana con los integrantes de la comisión para revisar los avances. [El Heraldo de México](#)

Raúl Contreras en Corolario indica que en los últimos siete años se han modificado 106 artículos de nuestra Carta Magna a través de 63 decretos de reforma que representan casi 80% del articulado. Sin embargo, en la agenda legislativa todavía está pendiente la aprobación de una nueva reforma electoral. A reserva de analizarla cuando se procese, conviene dejar en el escenario algunas reflexiones y lecciones históricas que preceden a este tipo de enmiendas constitucionales. [Excélsior](#)

INE

Cuatro organizaciones que aspiran a convertirse en partidos políticos nacionales están "robando" militantes a Morena, PAN y PRI. Funcionarios del INE afirmaron que Somos México, organización impulsada por la llamada Marea Rosa, está atrayendo a los panistas y priistas. Al 18 de diciembre, Somos México llevaba registrados 148 mil 384 simpatizantes, de los 256 mil 30 que requiere para ser fuerza política nacional. Otro caso es el de México Tiene Vida, impulsada por liderazgos considerados de "ultraderecha", pues, muchos de sus 222 mil 653 simpatizantes registrados son panistas, según funcionarios electorales. De acuerdo con el INE, en 2023 el PAN tenía 277 mil 665 militantes, pero actualmente bajó a 275 mil 644. Mientras que el PRI pasó de un millón 411 mil militantes a 940 mil, en ese mismo lapso. Sin embargo, esos padrones aún no contemplan todas las bajas que han sufrido en los últimos meses. [Reforma](#)

La cuenta regresiva para las organizaciones que quieren convertirse en partidos políticos arrancó, pues les quedan 50 días aproximadamente para cumplir con los requisitos. Sin embargo, de las 62 organizaciones que hasta el 16 de diciembre continuaban en el camino, únicamente tres son las que casi llegan a la meta. Las fechas se acercan: el 15 de enero las agrupaciones deberán entregar su última agenda para la celebración de asambleas, 20 estatales o 200 distritales. El 25 de febrero es el día límite para que realicen su asamblea nacional y un día antes podrán realizar su última reunión y presentar las afiliaciones finales, ya sea por la aplicación digital o por escrito. Somos México, construida por integrantes de la Marea Rosa y ex funcionarios del INE, tiene registradas 217 asambleas y 148 mil 384 simpatizantes. [Reforma](#)

La confronta de huellas dactilares de personas fallecidas no identificadas con información del Instituto Nacional Electoral (INE) ha dado resultados "tangibles" para conocer su identidad, pero la falta de normativa sobre el manejo de los datos personales ha hecho que las fiscalías tengan retrasos para encontrar a sus familias, aseveró el Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA, por sus siglas en inglés). Un ejemplo es el estado de México, "donde se tienen ya más de mil identificados", pero hasta noviembre pasado habían restituido "muy pocos cuerpos" porque no ubican a los familiares, sostuvo Maximilian Murck, del equipo de UNFPA, agencia que colabora con el gobierno mexicano en la atención a la crisis de desaparición de personas. [La Jornada](#)

TEPJF

Un proyecto de la Sala Superior del Tribunal Electoral del propone restituir en su cargo como síndico del ayuntamiento de San Pedro Cholula, Puebla, a Iván Cuautle, quien en septiembre de 2025 fue vinculado a proceso penal y, por orden judicial, separado de su cargo. Cuautle enfrenta un proceso penal en su contra, acusado de irregularidades en la asignación de espacios de un mercado municipal, por lo que un juez penal ordenó separarlo del cargo luego de vincularlo a proceso. Sin embargo, Cuautle impugnó la decisión judicial y la queja llegó hasta la Sala Superior del TEPJF, donde el magistrado Felipe de la Mata propone darle la razón y restituirlo como síndico, con el argumento de que la vinculación a proceso en materia penal se trata de una medida cautelar que no es equiparable a una sentencia definitiva. [Milenio Diario](#)

Kiosko menciona que, desde Veracruz, nos platican que la decisión de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de anular la elección municipal de Tamiahua al considerar como "grave" el rebase de topes de gastos de campaña de la candidata ganadora del PVEM, Citlali Medellín Careaga, fue minimizado por la abanderada y el partido. Nos indican que, tras conocer el fallo, doña Citlali anunció que nuevamente competirá en las elecciones extraordinarias, mientras que los dirigentes del Verde se apresuraron a minimizar el caso, aunque sus detractores se preguntan si la excandidata tendrá o no alguna responsabilidad legal porque los magistrados federales fueron claros al señalar "irregularidades graves" y que doña Citlali tenía suficiente experiencia como para estar consciente de la ilegalidad. ¡Qué tal! [El Universal](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Comerciantes y empresarios establecidos de la Zona Rosa, en la alcaldía Cuauhtémoc, denunciaron un desbordamiento de vendedores ambulantes, principalmente en la calle Génova, lo que representa una competencia desleal y una disminución en sus ventas, pues tapan la visibilidad de sus negocios. Aseguran que esta situación no es apta para recibir a los turistas que se espera lleguen a la zona con motivo de la Copa Mundial de la FIFA que se realiza este 2026. En un recorrido realizado por El Universal se pudo constatar que hay alrededor de 100 comerciantes informales en la calle de Génova, a la altura de Liverpool, Londres y Hamburgo, principalmente. [El Universal](#)

El titular de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) de la Ciudad de México, Ángel Tamariz, aseguró que la Plataforma de Estancias Turísticas Temporales para registrar las noches del año que los anfitriones rentan su inmueble ya está desarrollada, únicamente en espera que sea legislada como parte del Bando 1 Por una Ciudad Habitable y Asequible con Identidad y Arraigo Local, que publicó el Gobierno capitalino con el objetivo de evitar la gentrificación. En entrevista con El Universal, explicó que la plataforma ya está desarrollada, "pero queremos reforzarla más y, entonces, ya que se vaya de la mano con eso (Bando 1), vamos a activar la plataforma". [El Universal](#)

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) invertirá 18 millones de pesos en la modernización de la estación Tasqueña de la Línea 2 del Metro encaminada a mejorar la imagen y servicio que presta, rumbo al Mundial de Fútbol de 2026. Vía transparencia, el Metro detalló a El Universal que implementó el Proyecto Integral de renovación y adecuación arquitectónica de la estación Tasqueña de la Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo (STC), con una inversión de 18 millones 714 mil 845 pesos. [El Universal](#)

La Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) dio a conocer el calendario de verificación vehicular para el primer semestre de 2026. En la Gaceta Oficial, la dependencia precisó que la verificación vehicular tiene como objetivo evaluar las emisiones contaminantes de los vehículos, verificar el adecuado funcionamiento de sus sistemas de control ambiental y contribuir a la mejora de la calidad del aire, así como a la protección de la salud de la población. De esta forma se deberá realizar la verificación conforme al color del engomado de circulación o al último dígito numérico de la placa, de acuerdo con el siguiente calendario: en enero y febrero corresponde a los autos de engomado amarillo, terminación de placa 5 o 6; en febrero y marzo, los de engomado rosa, terminación de placa 7 u 8. [El Universal](#)

NACIONAL

El sismo de magnitud 6.5 con epicentro en Guerrero, registrado la mañana de este viernes, interrumpió la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien desde Palacio Nacional atendió la emergencia. En punto de las 7:58 horas comenzó a sonar la alerta sísmica en el Salón Tesorería. "Uy, está temblando, a ver, con tranquilidad", apuntó la mandataria, que desalojó el inmueble junto a reporteros, su equipo, secretarios y funcionarios que acudieron a la conferencia matutina. Sheinbaum evacuó el lugar hasta la zona contigua a la entrada de Palacio Nacional, por la calle de Moneda. [Milenio Diario](#), [La Jornada](#)

A partir de la Aproxima semana, las mañaneras y las reuniones del Gabinete de Seguridad se trasladarán a los estados del país. Así lo informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien detalló que los jueves y viernes de enero y febrero realizará sus conferencias de prensa y encabezará las reuniones de seguridad fuera de Palacio Nacional, en los estados. La próxima semana nos toca Morelos, el jueves; y Guerrero, el viernes; y así vamos a estar hasta, más o menos, mediados de febrero, enero y febrero. Entonces, jueves y viernes. La mayoría las vamos a hacer fuera para que tomen sus precauciones o nos vean por las redes sociales", indicó. [El Heraldo de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que, de ser necesario, podría sostener una reunión bilateral con el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, este año y con motivo del Mundial de Fútbol. Sin embargo, señaló que primero se debe esperar la evolución de las conversaciones en torno a la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). Al ser consultada sobre un eventual encuentro con el mandatario estadounidense, la Jefa del Ejecutivo federal explicó que actualmente existe comunicación permanente entre las autoridades económicas y comerciales de ambos países. [El Universal](#)

El Tren Interoceánico pagó 18 millones 933 mil 494 pesos en julio de 2024 a la empresa ABCD Arquitectura con el fin de que ésta llevara a cabo una inspección minuciosa de los rieles de la Línea Z, la misma que hace una semana se descarriló y donde murieron 14 personas. "El proyecto consiste en la inspección ultrasónica de los rieles de la vía del Km Z-4+709 al Km Z-308+100 de la Línea Z escapes y laderos. La inspección ultrasónica es un método de inspección no destructiva que utiliza ondas de sonido de alta frecuencia para evaluar las propiedades de un material". Por la oferta de ABCD Arquitectura, de pagar sólo 18.9 millones, fue que se tomó la decisión de otorgar la adjudicación directa; además, por el tiempo de entrega, pues en otras empresas tardaban más de 120 días naturales en entregar avances. [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor indica que quienes tienen buena memoria cuestionaron el reciente nombramiento de Víctor Hugo Borja como nuevo titular de la Cofepris. Ocurre que, en marzo del 2020 y siendo funcionario del IMSS, autorizó la compra por asignación directa de 2 mil 500 ventiladores para atender a enfermos de Covid a la

empresa Levanting Global, firma con negro historial que mintió sobre su experiencia en el ramo y, al final, no entregó ni uno solo de esos equipos. Y ese antecedente como que no genera mucha confianza que digamos. [Reforma](#)

Bajo Reserva dice que la presidenta Claudia Sheinbaum decidió sacar su conferencia mañanera de Palacio Nacional durante los primeros meses de 2026. A partir de la próxima semana, los jueves y viernes se realizará en distintas entidades del país, acompañada de reuniones del Gabinete de Seguridad, con la intención, dicen, de tener el pulso directo de la situación de los estados. Así que el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch; el titular de Sedena, Ricardo Trevilla, y el de Semar, Raymundo Morales, tendrán que andar viajando y afinando sus operaciones en las entidades. Morelos inaugurará esa agenda el próximo jueves y Guerrero será la sede del viernes. El mensaje, nos aseguran, es: seguridad, territorio y presencia política en regiones donde el tema de la violencia pega más fuerte. [El Universal](#)

En Frentes Políticos señala que Claudia Sheinbaum decidió sacar el Gabinete de Seguridad de Palacio Nacional y llevarlo a los estados. La próxima semana iniciará en Morelos y Guerrero, con reuniones y mañaneras itinerantes. En Guerrero, la gobernadora Evelyn Salgado ha mantenido coordinación con la Federación ante emergencias y seguridad. Morelos, en cambio, arrastra una herencia crítica y un repunte de delitos que golpean directamente a las familias, sin que el gobierno local, encabezado por Margarita González, haya logrado control territorial ni confianza ciudadana. Morelos sigue en focos rojos. [Excélsior](#)

Trascendió comenta que Movimiento Ciudadano optó por arrancar el año arropando a sus nuevos alcaldes en Veracruz con la plena mayor. El coordinador nacional del partido naranja, Jorge Álvarez Mázquez, acudió a la toma de posesión de Bibiana Báez como presidenta municipal de Puente Nacional, junto a liderazgos de la entidad como el diputado federal Sergio Gil, el dirigente estatal Luis Carbonell y hasta el hijo del fundador emecista y otrora gobernador, Dante Delgado Morales. [Milenio Diario](#)

En Sube y Baja refiere que José Antonio Peña Merino, Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, la alerta sísmica en teléfonos celulares funcionó con efectividad emitiéndose en el 95% de las antenas disponibles para los 20 estados que formaron parte del polígono de alertamiento masivo para el sismo de este viernes. Importante habilitar las alertas inalámbricas en la configuración de los dispositivos móviles. [La Crónica de Hoy](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días indica que Ricardo Sánchez Pérez del Pozo recibió con el año nuevo la noticia de que dejaría de ser fiscal especializado en Derechos Humanos de la FGR, cargo que asumió en septiembre. Se dirá que no es relevante, pues apenas cumplía cuatro meses. Pero en los mundos ministeriales, los juzgados y entre varios periodistas, creo que se va a recordar, y muy bien, su actuación desde 2017 como titular de la Fiscalía de Delitos Contra la Libertad de Expresión (Fadle) [Excélsior](#)